

**JEFA DE GOBIERNO**



## ¿Cuándo me vacunaré?

La CDMX aplica una serie de criterios, como población y disponibilidad de dosis, para organizar la estrategia de vacunación, por eso aún faltan unas personas de más de 60 años. **PÁGINA 2**



Alcanza inoculación de 50 años a los mayores de 60

# Empatan la población con vacuna disponible

**Distribuye CDMX biológicos acorde a densidad poblacional y evitar desperdicio**

SELENE VELASCO

La vacunación contra Covid-19 de personas de 50 a 59 años de edad alcanzó a la de personas de 60 en adelante, en la Ciudad de México.

Esto se explica por los criterios que siguen las autoridades capitalinas para elegir las alcaldías donde se distribuirán las nuevas dosis que les entregue el Gobierno federal.

Aunque no se ha detallado el criterio de la Federación para determinar la cantidad de dosis que dará a cada entidad, en la CDMX se espera la cifra asignada de cada tipo de vacuna y según ésta, se contabiliza la demarcación en la que se pueda cubrir mejor, con el menor desperdicio.

El 15 de febrero comenzó la aplicación de primera dosis entre adultos mayores y hasta ayer, dos meses y medio después, apenas 58 por ciento del total habían recibido la segunda aplicación y

concluido así su esquema de inmunización.

Durante esta semana continuará la aplicación de segundas dosis entre adultos mayores de Iztapalapa y Tlalpan, cinco días después del plazo máximo previsto por autoridades, según las indicaciones de las farmacéuticas.

Aún restan tres alcaldías en que se debe cubrir el total de adultos mayores, en un plazo previsto entre el 25 de mayo y el 22 de junio.

Ante cuestionamientos de habitantes acerca de que inicie la vacunación en un segundo grupo etario cuando

todavía no hay cobertura total en el primero, las autoridades locales han respondido que se rigen por el plan nacional.

Según se ha señalado, la Ciudad de México decide qué alcaldía recibirá las vacunas, según el número de dosis que la Federación destine. Se contabiliza la población correspondiente y se elige la que represente un menor número de dosis desaprovechadas, detalló Eduardo Clark, de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP).

Claudia Sheinbaum, Je-



# Empatan la población



■ Ayer concluyó la aplicación de segunda dosis en Gustavo A. Madero para mayores de 60 años con una cobertura de 98 por ciento.

fa de Gobierno, dijo que después de la experiencia del primer grupo vacunado podría haber modificaciones en las sedes masivas y buscarán que sea más ágil, con un mayor número de dosis aplicadas.

“Se estima aplicar entre el 3 y el 7 de mayo, es decir, de lunes a viernes de la próxima semana, 557 mil 839 vacunas;

es decir, 111 mil 567 vacunas diarias en promedio”, agregó.

La Mandataria dijo que es probable que cambie el biológico que se aplicará en cada demarcación, con respecto a las primeras dosis, pues dependerá de cómo lleguen las vacunas y las entregue la Federación.

Sheinbaum dijo que aho-

ra sólo se anunciarán las aplicaciones cuando cuenten con el biológico ya en sus almacenes, para evitar confusiones y malestar de los habitantes.

Las personas rezagadas que no se vacunaron en su Alcaldía, dijo, pueden ir luego al centro masivo donde se les indique que haya disponibilidad, sin importar el biológico.



TODO LISTO FASE 10 CDMX

# Desde hoy los de 50 a 59 años reciben dosis

HILDA ESCALONA

**Sputnik-V en Gustavo A. Madero y AstraZeneca en Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta**

**E**l gobierno capitalino se declaró listo para vacunar a 254 mil 613 adultos de 50 a 59 años residentes en las alcaldías Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta, además de que se inocularán en segunda dosis a 303 mil 226 personas de 60 años y más que recibieron su primera dosis previamente en las alcaldías Tlalpan e Iztapalapa.

Como parte de la Fase 10 del Plan Nacional de Vacunación en la Ciudad de México, se tiene estimado aplicar 557 mil 839 vacunas, es decir, 111 mil 567 inmunizaciones diarias en las seis alcaldías.

"En esta nueva fase que le llamamos la Fase 10, de acuerdo con las semanas que hemos ido vacunando, vamos a vacunar con segunda dosis a 303 mil 226 personas, ese es el universo para las alcaldías de Tlalpan e Iztapalapa; con ello, solamente nos quedarían de segunda dosis las alcaldías de Cuauhtémoc, Álvaro Obregón y Benito Juárez, que les tocaría de acuerdo con su vacuna AstraZeneca a finales de mayo o principios de junio. Y vamos a vacunar también la próxima semana las primeras dosis de personas de 50 a 59 años para las alcaldías de



En la Fase 10 del Plan Nacional de Vacunación en la capital del país, se estima aplicar 111 mil 567 inmunizaciones diarias en seis alcaldías /FOTO: CORTESÍA GCDMX

Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta", expresó la jefa de Gobierno el viernes pasado.

Hasta el viernes se vacunaron en primera dosis un millón 363 mil 229 adultos mayores y con segunda dosis 762 mil 853, lo que representa casi el 50 por ciento del total inmunizado.

Además, se tiene una población total de 1.26 millones de adultos de 50 a 59 años y al concluir la jornada se tendrá a 254 mil 613 personas inmunizadas (el 20 por cien-

to del total).

En la Alcaldía Tlalpan se vacunará a un total de 212 mil 368 adultos mayores con el biológico de Sinovac y en Iztapalapa, quienes recibieron previamente el biológico de Sputnik-V.

### CANSINO A PERSONAL EDUCATIVO

Se inmunizará con primera dosis del biológico Sputnik-V a un total de 176 mil 395 adultos de 50 a 59 años contra Covid-19



Desde hoy los de 50

**254,613**

**ADULTOS DE 50 a 59 años** residentes en GAM, Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta serán vacunados contra Covid-19; también 303,226 personas de 60 años y más que recibieron su primera dosis previamente en Tlalpan e Iztapalapa

en la Alcaldía Gustavo A. Madero, así como a 16 mil 67 personas en Milpa Alta, 28 mil 876 en Cuajimalpa y 33 mil 275 en Magdalena Contreras con la vacuna de Oxford AstraZeneka.

En las seis alcaldías, tanto para las personas de 60 y más y las de 50 a 59 años, la aplicación de las dosis se asignará en un mensaje de texto SMS el nombre, sede, día y hora de inoculación (también se puede consultar en <https://mivacuna.salud.gob.mx> o en Locatel 55-5658-1111) conforme a la letra inicial del primer apellido y bajo el siguiente calendario: A, B y C el 3 de mayo; D, E, F y G el 4 de mayo; H, I, J, K, L y M el 5 de mayo; N, Ñ, O, P, Q y R el 6 de mayo; S, T, U, V, W, X, Y, Z y rezagos el 7 de mayo. Las sedes pueden consultarse en la siguiente dirección electrónica <https://covid19.cdmx.gob.mx/storage/app/media/pdf/plan-nacional-de-vacunacion-fase-10.pdf>

Hasta el momento se tiene un padrón preliminar con 299 mil 243 personas registradas como trabajadores del sector educativo de acuerdo con los datos enviados por cada centro de trabajo educativo y a partir de hoy inicia el proceso de validación para asegurar la inclusión total de quienes serán vacunados contra Covid-19 (se les aplicará el inmunológico CanSino que es de una sola dosis). El personal educativo deberá ingresar a la página electrónica <https://mivacuna.salud.gob.mx>



GAM, M. CONTRERAS, CUAJIMALPA Y MILPA ALTA

# Inician vacunas a adultos de 50 a 59 años de edad

**Covid-19.** En Tlalpan e Iztapalapa continúa la aplicación de la segunda dosis del biológico a los mayores de 60 años

ARMANDO YEFERSON

El Gobierno local informó que a partir de este lunes 3 y hasta el viernes 7 de mayo, en las alcaldías Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta se aplicará la primera dosis de la vacuna contra el Covid-19 a los adultos de 50 a 59 años de edad.

En tanto, en Tlalpan e Iztapalapa se aplicará la segunda dosis del biológico a los adultos mayores de 60 años.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que como parte de la Fase 10 del Plan Nacional de Vacunación, a partir de este lunes



**FASE 10.** Del 3 al 7 de mayo, se aplicarán 111 mil 567 inmunizaciones diarias contra el coronavirus en seis alcaldías, dijo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.



Inician vacunas

se inmunizará contra el coronavirus a 557 mil 839 personas, es decir, se aplicarán 111 mil 567 inmunizaciones diarias en las seis alcaldías.

“En esta nueva fase que le llamamos la Fase 10, vamos a vacunar con segunda dosis a 303 mil 226 personas; ese es el universo para las alcaldías Tlalpan e Iztapalapa; con ello, solamente nos quedarían de segunda dosis las alcaldías Cuauhtémoc, Álvaro Obregón y Benito Juárez, que les tocaría de acuerdo con su vacuna AstraZeneca a finales de mayo o principios de junio.

“Y vamos a vacunar también las primeras dosis de personas de 50 a 59 años para las alcaldías GAM, Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta”, precisó la mandataria capitalina.

Enfatizó que se ha vacunado con primera dosis a un millón 363 mil 229 adultos mayores y con segunda dosis a 762 mil 853, cifra que representa el 50% del total de inmunizados.

También indicó que se tiene una población total de 1.26 millones de adultos de 50 a 59 años, por lo que al concluir con la jornada de vacunación, habrá 254 mil 613 personas inmunizadas.

En su intervención, Cristina Cruz, delegada estatal de los Programas para el Bienestar en la CDMX, deta-

En esta nueva fase vamos a vacunar con segunda dosis a 303 mil 226 personas; ese es el universo para las alcaldías Tlalpan e Iztapalapa”

CLAUDIA SHEINBAUM  
Jefa de Gobierno de la CDMX

lló que se vacunará a un total de 90 mil 858 adultos mayores en Tlalpan, quienes recibieron previamente el biológico de CoronaVac; y en Iztapalapa se inoculará a un total de 212 mil 368 adultos mayores, quienes previamente recibieron la dosis de Sputnik V.

En las seis alcaldías, tanto para las personas mayores de 60 y las de 50 a 59 años, en un mensaje de texto se asignará el nombre, sede, día y hora de inoculación conforme a la letra inicial del primer apellido, y bajo el siguiente calendario: A, B y C el 3 de mayo; D, E, F y G el día 4; H, I, J, K, L y M el 5 de mayo; N, Ñ, O, P, Q y R el día 6; y S, T, U, V, W, X, Y, Z y rezagados el 7 de mayo.

POLÉMICA EN REDES



Adultos de 50 años y más

Ven a cincuentones como de 80 años

Respecto a la siguiente fase en las campañas de vacunación en la Ciudad de México, un anuncio que hizo el Gobierno capitalino sobre cómo se ven las personas de 50 años y más causó revuelo, burlas y molestias en las redes sociales.

En un principio, la imagen presentada en la página vacunacion.cdmx.gob.mx mostraba a una pareja ya en edad senil.

Ante la ola de críticas y memes, la ilustración fue reemplazada por una pareja de adultos más joven. /24 HORAS



EN EL ESQUEMA DE VACUNACIÓN DE CDMX

# 50 y 60, juntos... pero no revueltos

Empalman fechas para beneficiarios de dosis antiCovid según sus lotes

SELENE VELASCO

CDMX.- La vacunación contra Covid-19 de personas de 50 a 59 años alcanzó a la de personas

de 60 en adelante.

Esto se explica por los criterios que siguen las autoridades capitalinas al elegir las alcaldías donde se distribuirán las nuevas dosis que les entrega el Gobierno federal.

El 15 de febrero comenzó la primer aplicación entre ancianos y dos meses y medio después, apenas 58 por ciento del

total habían recibido la segunda dosis.

Durante esta semana continuará la segunda aplicación entre adultos mayores de Izta-palapa y Tlalpan, cinco días después del plazo máximo previsto en las indicaciones de las farmacéuticas.

Aún restan tres alcaldías en que se debe cubrir el total de adultos mayores, en un plazo previsto entre el 25 de mayo y el 22 de junio.

Ante cuestionamientos de habitantes acerca de que inicie la vacunación en un segundo grupo etario cuando todavía no hay cobertura total del primero, las autoridades locales han respondido que se rigen por el plan nacional.

"Tenemos estimado que la primera dosis en esta nueva fase vamos a vacunar a 254 mil 613 personas.

"Se estima aplicar entre el 3 y el 7 de mayo, de lunes a viernes de la próxima semana, 557 mil 839 vacunas; es decir, 111 mil 567 diarias en promedio", explicó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Ayer finalizó la vacunación contra Covid-19 de adultos mayores en GAM.





## INTENSIFICAN EL PLAN NACIONAL DE VACUNACIÓN

28 Cap



▲ Al concluir la aplicación de la segunda dosis de la vacuna rusa Sputnik V a los adultos mayores de la alcaldía Gustavo A. Madero, 797 mil 207 personas de 60 años en adelante completaron su esquema de inmunización en 10 demarcaciones, informó el Gobierno de la Ciudad de México.

Mañana empieza el proceso en Iztapalapa y Tlalpan, donde se prevé poner 212 mil 368 y 90 mil 858 segundas dosis, respectivamente, y en Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Milpa Alta comienza la vacunación de las personas de 50 a 59 años de edad. Foto Yazmín Ortega Cortés



# Hoy inicia vacunación de 50 a 59 años

Del 3 al 7 de mayo se llevará a cabo la aplicación de la primera dosis de la vacuna contra el Covid-19 a un total de 254 mil 613 personas de 50 a 59 años residentes en las alcaldías Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta, como parte de la fase 10 del Plan Nacional de Vacunación en la Ciudad de México.

La Secretaría de Salud capitalina informó que se inmunizará con la primera dosis del biológico Sputnik-V a un total de 176 mil 395 adultos de 50 años y más contra el nuevo coronavirus, en la alcaldía Gustavo A. Madero.

Indicó que con la vacuna de Oxford AstraZeneca se inoculará a 16 mil 67 personas, en Milpa Alta; 28 mil 876, en Cuajimalpa, y a 33 mil 275, en Magdalena Contreras. En la capital mexicana se tiene una población total de 1.26 millones de adultos de 50 a 59 años.

Al mismo tiempo, se aplicará la segunda dosis del biológico contra Covid-19 a un total de 303 mil 266 personas de 60 años y más, que recibieron su primera dosis previamente en las alcaldías Tlalpan e Iztapalapa.



COMPLETO. Aplicación de la segunda dosis de la vacuna anti-Covid en la GAM.

En Tlalpan se vacunará a un total de 90 mil 858 adultos mayores, quienes recibieron previamente la vacuna Sinovac, y en Iztapalapa se inmunizará a 212 mil 368 adultos mayores, quienes antes recibieron el biológico Sputnik.

Tanto los adultos mayores de 60 años como los de 50 a 59 años

recibirán un mensaje de texto vía SMS con la sede, día y hora de inoculación, los cuales serán asignados conforme a la letra inicial del primer apellido.

A la fecha, en la Ciudad de México se han aplicado más de 2 millones de vacunas contra el Covid-19.

— Rufino Enriquez



Página:

22

Sección:

061

Fecha:

03 MAY 2021

**Contra covid-19.** Hoy inicia la vacunación de las personas de 50 a 59 años cuyo primer apellido inicia con A, B o C en las alcaldías Gustavo A. Madero, Cuajimalpa, Milpa Alta y Magdalena Contreras. En tanto, hoy comienza la aplicación de la segunda dosis en Iztapalapa y Tlalpan a los adultos mayores con apellido paterno que inicie con A, B y C.

22-05-21



TOCA A LOS DE 50 Y MÁS

# Sigue ronda de vacunación

HILDA ESCALONA

La Prensa

21 mayo

**E**l Gobierno capitalino se declaró listo para vacunar a 254 mil 613 adultos de 50 a 59 años residentes en las alcaldías Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta además de que se inocularán en segunda dosis a 303 mil 226 personas de 60 años y más que recibieron su primera dosis previamente en las alcaldías Tlalpan e Iztapalapa.

Como parte de la Fase 10 del Plan Nacional de Vacunación en la Ciudad de México, esta semana se tiene estimado aplicar 557 mil 839 vacunas, es decir, 111 mil 567 inmunizaciones diarias en las seis alcaldías.

"En esta nueva fase que le llamamos la Fase 10, vamos a vacunar con segunda dosis 303 mil 226 personas, ese es el universo para las Alcaldías de Tlalpan e Iztapalapa; con ello, solamente nos quedarían de segunda dosis las Alcaldías de Cuauhtémoc, Álvaro Obregón y Benito Juárez, que les tocaría de acuerdo con su vacuna AstraZeneca a finales de mayo o principios de junio", expresó, la

## La Ciudad de México

vacunará esta semana al 20 por ciento de los adultos de 50 a 59 años que viven en 4 alcaldías

jefa de Gobierno el viernes pasado.

El estimado de vacunación para adultos de 50 a 59 años es de 1.26 millones, por lo que al concluir la jornada de esta semana, la Ciudad de México acumulará 254 mil 613 personas inmunizadas, es decir 20 por ciento del total.

En la alcaldía Tlalpan se vacunará a un total de 212 mil 368 adultos mayores con el biológico de Sinovac y en Iztapalapa, quienes recibieron previamente el biológico de Sputnik-V.

Se inmunizará con primera dosis del biológico Sputnik-V a un total de 176 mil 395 adultos de 50 a 59 años contra Covid-19 en la Alcaldía Gustavo A. Madero, así como a 16 mil 67 personas en Milpa Alta, 28 mil 876 en Cuajimalpa y 33 mil 275 en Magdalena Contreras con la vacuna de AstraZeneca.



# Hoy, vacunación en seis alcaldías

• Por **Karla Mora**

karla.mora@razon.com.mx

**EN LA CONTINUACIÓN** de la campaña de vacunación contra el Covid-19 en la Ciudad de México, este lunes 3 de mayo se aplicarán dosis en seis alcaldías.

En Iztapalapa y Tlalpan se preparan para recibir la segunda dosis del biológico los adultos de la tercera edad; en tanto, la Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta tendrán la primera dosis para adultos de entre 50 y 59 años.

En el caso de las segundas dosis, las autoridades capitalinas esperan inocular a un total de 303 mil 226 personas de 60 años y más, que recibieron su primera vacuna previamente.

Y en cuanto a los adultos de 50 a 59 años, se inmunizará con primera dosis del biológico Sputnik-V a un total de 176 mil 395 adultos en la GAM, 16 mil 67 personas en Milpa Alta, 28 mil 876 en Cuajimalpa y 33 mil 275 en Magdalena Contreras.

Así, se estima aplicar, entre el 3 y el 7 de mayo, 557 mil 839 vacunas, es decir, 111 mil 567 dosis diarias, en promedio.

En las seis alcaldías, tanto para las personas de 60 y más, como para las de 50 a 59 años, la aplicación de las dosis se realiza conforme a la letra inicial del primer apellido. Para saber la fecha, horario y sede a la que deben acudir los beneficiarios, se les hace saber mediante un mensaje de texto, pero también se puede consultar la información en <https://mivacuna.salud.gob.mx> o en Locatel 55-5658-1111.

**SE APLICARÁ**

segunda dosis para personas de la tercera edad en 2 localidades y para adultos de 50 a 59 años en 4

**1.2**

**MILLONES** de personas de 50 a 59 años en CDMX.



■ Autoridades del Gobierno capitalino y la Alcaldía Tlalpan acordaron acciones para el suministro de agua potable.

## Alista Tlalpan pipas con plan emergente

SELENE VELASCO

Ante las afectaciones por la peor sequía en 30 años en la Ciudad de México, autoridades determinaron necesario realizar un programa emergente de suministro de agua potable, a través de pipas, en la Alcaldía Tlalpan.

Ayer, se realizó una reunión entre representantes del Gobierno capitalino y de la demarcación afectada, en la Planta de Bombeo Manantial Fuentes Brotantes de Sacmex, en Tlalpan.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, Rafael Carmona, titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), el director general de Obras y Desarrollo Urbano, Alejandro Castañeda y el subdirector de Operación Hidráulica, José Manuel Barraza, ambos de Tlalpan, decidieron enviar más pipas.

“(El programa) será coordinado por el Sacmex con apoyo de la Alcaldía Tlalpan y asociaciones de piperos”, indicaron las autoridades capitalinas.

### Jefatura de Gobierno

/// Se acordó llevar a cabo un programa emergente de abastecimiento de pipas para reducir los efectos de la falta de abasto de agua por la sequía más intensa de los últimos 30 años”.

El incremento no fue especificado.

A fines de abril, la Alcaldía Tlalpan explicó que no heredó pipas de agua de la Administración de la ex Jefa delegacional, Sheinbaum, por lo que adquirió 10 unidades.

Con un plan emergente para Tlalpan, autoridades buscan disminuir las afectaciones por la sequía.

El Sistema Cutzamala registró niveles de 42.8 por ciento de almacenamiento, el más bajo registro histórico a la fecha.



ALISTAN PROGRAMA EMERGENTE DE PIPAS PARA REDUCIR LOS EFECTOS DE LA FALTA DEL VITAL LÍQUIDO

## Sheinbaum encabeza reunión para resolver abastecimiento de agua en Tlalpan

[ Redacción ]

11-5/21

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, encabezó una reunión con servidores públicos de la Alcaldía Tlalpan y del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX) para resolver el problema en la distribución de agua potable a través de pipas en dicha demarcación.

Producto de la reunión se acordó llevar a cabo un programa emergente de abastecimiento de pipas para reducir los efectos de la falta de abasto de agua por la sequía más intensa de los últimos 30 años que ha generado una disminución de

los niveles del Sistema Cutzamala y el cual será coordinado por el SACMEX con apoyo de la Alcaldía Tlalpan y asociaciones de piperos.

En la reunión, que se realizó en la Planta de Bombeo Manantial Fuentes Brotantes de SACMEX, estuvieron presentes el coordinador general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Rafael Bernardo Carmona Paredes; el director general de Obras y Desarrollo Urbano de la Alcaldía Tlalpan, Alejandro Castañeda Zerecero y el subdirector de Operación Hidráulica de la Alcaldía Tlalpan, José Manuel Barraza Cisneros, así como representantes de asociaciones de piperos.



Sheinbaum durante la reunión con servidores públicos de la Alcaldía Tlalpan y del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX)



# Arman un nuevo plan de pipas para Tlalpan

HILDA ESCALONA

La Prensa

20-MAY

Con el objetivo de establecer un programa emergente de entrega de pipas para disminuir los efectos de la falta de abasto de agua por la sequía, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que se reunieron con servidores públicos de la alcaldía de Tlalpan.

Apenas el viernes pasado, vecinos de las alcaldías Tlalpan y Xochimilco bloquearon la carretera México-Cuernavaca para informar sobre la falta de agua y electricidad en la zona. Algunos de los pobladores informaron que las pipas de agua, para subsanar la falta de abasto, son comercializadas entre 700 y 900 pesos.

Apenas el 10 de abril pasado, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, comentó que modelo impuesto por las autoridades de la alcaldía Tlalpan para el reparto de agua mediante pipas, lejos de aminorar los problemas, los ha agravado.

"Hay un reparto de pipas especial que está haciendo el Sistema de Aguas de la Ciudad de México en Tlalpan, normalmente y también en Iztaǵalapa; es decir, se está apoyando además de las propias pipas de las alcaldías o de la contratación que hacen las pipas de las alcaldías con pipas que contrate el Sistema de Aguas de la Ciudad de México", dijo entonces.

La mandataria insistió en que el grave problema que se vive con relación al agua en el Valle de México deriva del bajo nivel que hay en las presas del Sistema Cutzamala y la disminución del líquido que se recibe del Sistema Lerma.

Por lo anterior recomendó no regar jardines y no desperdiciar el agua, porque cada vez que se utiliza agua de más en un lugar, a otros les llega menos.

CORTESÍA GOBIERNO DE LA CDMX



Ya coordinan el plan con la alcaldía



#DETLALPAN

# SE REÚNE CON VECINOS

## SHEINBAUM ATIENDE ESCASEZ DE AGUA

POR CINTHYA STETTIN

# L

a jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, dijo que

atenderá de manera personal el problema de desabasto en la alcaldía de Tlalpan, secuela de la peor sequía por la que atraviesa la capital.

Informó que se reunió con servidores públicos de su administración para implementar acciones emergentes ante este panorama.

La reunión fue en la Planta de Bombeo Manantial Fuentes Brotantes, donde se acordó con personal del Sistema de Aguas y de la Alcaldía de Tlalpan, entregar pipas de agua a la población afectada y con ello combatir, en la medida de

### UN TERCIO LÍQUIDO

1

• 33% del agua de la Ciudad de México proviene del Cutzamala.

2

• 40% del total del líquido se pierde por fugas en las tuberías.

lo posible, la falta de este líquido vital. "Nos reunimos con servidores públicos de Tlalpan para establecer un programa emergente de entrega de pipas para disminuir los efectos de la falta de abasto de agua por la sequía", resaltó.

FOTO: ESPECIAL



**BAJO LA LUPA**

• Sheinbaum atenderá el problema personalmente.



## Amplían aforos y horarios a los establecimientos

7. edmy

Al continuar la CDMX una semana más en Semáforo Epidemiológico Naranja hacia el Amarillo, el Gobierno local informó que se amplían los horarios de operación para establecimientos mercantiles, hoteles y restaurantes.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, explicó que se trabaja una norma con el sector restaurantero, y mientras sigue la emergencia sanitaria podrán operar con un registro.

“Existe una normatividad para aquel restaurante o actividad comercial que quiera tener actividad al aire libre -pagar determinada cuota, permisos, etcétera-; todo eso lo eliminamos por el Covid, de tal manera que los restaurantes puedan tener sus actividades al aire libre. Cuando esté bajo con-



**MEDIDAS.** Se trabaja una norma con restauranteros, dijo Sheinbaum.

trol el Covid, tenemos que hacer una nueva norma”, precisó.

Para establecimientos mercantiles aumentó el horario de operación hasta las 20:00 horas con aforo de 30%.

Para los hoteles sube el aforo al 60%, y para los restaurantes se amplía el servicio hasta las 23:00 horas en exteriores y en interiores a las 22:00 horas. Además, el aforo en interiores aumenta al 40%.

/ARMANDO YEFERSON

5000-48-201111



## Programa Ciudad al Aire Libre será permanente en la CDMX



Camila Ayala Espinosa  
estados@eleconomista.mx

**Debido a** que la capital del país busca la permanencia del programa Ciudad al Aire Libre, es decir, que los comercios dedicados a la venta de alimentos puedan seguir operando en vía pública una vez terminada la pandemia de Covid-19, desde este 7 de mayo comenzará el registro para que los empresarios tramiten los permisos.

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que a partir del séptimo día de mayo inicia el registro para giros como restaurantes, fondas y cafeterías. Con el trámite se les permite la permanencia de enseres desmontables, así como la posibilidad de instalar más estructuras en la vía pública.

El proceso se podrá realizar a través del Sistema Electrónico de Avisos y Per-

misos de Establecimientos Mercantiles. El primer paso es efectuar el aviso a través de [siapem.cdmx.gob.mx](http://siapem.cdmx.gob.mx) y posteriormente se podrá tramitar la colocación de infraestructura.

“Podrán ser beneficiarios inmediatos del programa con sólo descargar su permiso de colocación de enseres en el mismo sistema” indicó el titular de la Sedeco, Fadlala Akabani Hneide.

Recordó que el programa Ciudad al Aire Libre se elaboró ante la pandemia para conjugar la salud pública con la reactivación económica en un sector que acumula un total de 44,159 establecimientos locales.

De acuerdo con la Agencia de Innovación Pública, actualmente hay 18,139 restaurantes registrados en el programa Ciudad al Aire Libre y 6,222 establecimientos han reconvertido su giro de bares a restaurantes.

**Por la** permanencia de este programa participarían 25,000 negocios, quienes podrán colocar toldos ligeros en banquetas y plataformas, barreras físicas o señaléticas en las calles.

Se espera que por la permanencia de este nuevo programa puedan participar 25,000 negocios, quienes podrán colocar toldos ligeros en banquetas y plataformas, barreras físicas o señaléticas en las calles de la urbe.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, dio a conocer que después de un análisis sobre el funcionamiento del programa, se tomó la decisión de aplicarlo de manera permanente para los comercios locales.

“Estamos trabajando en una normatividad. Actualmente, existe una normatividad para aquel restaurante o actividad comercial que quiera tener actividad al aire libre, que tiene que pagar una determinada cuota, tener una serie de permisos; todo esto lo eliminamos por el tema del covid, de tal manera que los restaurantes puedan tener sus actividades al aire libre. En el momento en que esté bajo control el covid, tenemos que hacer una nueva norma y esa norma la estamos trabajando con el sector restaurantero”, agregó.

### Medidas

El titular de la Agencia Digital de Innovación Pública, José Antonio Peña Merino, dio a conocer algunas de las medidas de operación que se aplicarán con la permanencia del programa; por ejemplo, las mesas que se coloquen en exteriores no podrán ser mayores a 75% de las de interiores, en banquetas tendrá que respetarse el paso peatonal con una anchura de al menos un metro; se prohíbe fumar en espacios cerrados y en enseres al aire libre se destinará una zona exclusiva para fumadores que garantice a los no fumadores estar 100% libres de humo de tabaco.

occidente  
vayan al  
sur-sureste  
y hagamos  
una alianza  
estratégica”.

Jacobo  
Cabrera,

PRESIDENTE DE LA  
ASOCIACIÓN NACIONAL  
DE CONSEJOS  
AGROALIMENTARIOS DE  
MÉXICO



- Sheinbaum, con funcionarios de Tlalpan

**ADVIERTE SHEINBAUM**

# IMPOSIBLE, AUMENTAR PRESUPUESTO AL IECM

## No ha habido más ingresos en la capital de los que se tenían estimados

REDACCIÓN GRUPO CANTÓN

10-CDMY

588

Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, indicó que no será posible otorgar un incremento al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), pues no ha habido más ingresos en la capital de los que se tenían estimados, sin embargo, dijo que no se pone en riesgo la elección.

“Como lo hemos explicado en otras ocasiones, el presupuesto de egresos de la Ciudad de México es muy claro y establece que

millones de pesos, pide de ampliación el órgano electoral

ese es el monto que tienen de presupuesto y que, si hay más ingresos, se les dará más. Ahora se presenta la cuenta pública en estos días y no habido más ingresos de los que se tenían establecidos, pues bajo este marco de ley pues no se puede otorgar más presupuesto”, expuso.

Sheinbaum consideró que puede hacerse una combinación de presupuestos del Instituto Nacional Electoral (INE) y el IECM, pues recordó que las votaciones en estos casos, como fue en 2018, hay una sola casilla, “ya no es como antes que había una casilla del instituto local y otra casilla

del federal, entonces creemos que ahí puede haber importantes combinaciones de presupuesto entre el instituto nacional y el instituto local.

“Y no es que no queramos dar el presupuesto, es que nosotros estamos regidos por una ley y, además, pues de acuerdo a los ingresos que tiene la Ciudad, pero no se pone de ninguna manera en riesgo la elección”, dijo. Comentó que responderán a las acciones jurídicas que promueva el Instituto Electoral.

El pasado viernes, el presidente del IECM, Mario Velázquez, hizo un llamado para que el Gobierno capitalino autorice una ampliación presupuestal por un monto de cerca de 588 millones de pesos.



Página:

10

Sección:

Fecha:

- 3 MAY 2021

IMPOSIBLE AUMENTAR

**NO HAY  
RIESGO**

· No se pone de ninguna manera en riesgo la elección

**OBJETIVO**

· El objetivo de ese incremento, dicen, es cumplir con sus obligaciones legales y constitucionales, como la organización del proceso electoral local ordinario



**AUTONOMÍA PRESUPUESTARIA**

# Atizan IECM y gobierno conflicto por demanda de \$588 millones

El órgano interpuso la querrela ante el TEPJF // La administración local lo acusa de no respetar el orden constitucional

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA**

La disputa por la entrega de recursos públicos se atizó entre el gobierno capitalino y el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), luego de que la administración central interpuso una denuncia ante la Sala Constitucional del Poder Judicial local, en la que acusa al órgano autónomo de no respetar el orden constitucional.

En la denuncia, el gobierno culpó al instituto de ser renuente, de obstaculizar y desconocer las atribuciones de los poderes constitucionales locales, particularmente de la jefatura de Gobierno, al interponer una demanda ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para exigir la entrega de 588 millones de pesos, con lo que desconoció la competencia de la Sala Constitucional de la ciudad.

La acción se dio luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenó al TEPJF abstenerse de resolver la disputa legal, pues se trata de una cuestión presupuestal de orden local.

### Caída de ingresos

De acuerdo con el artículo decimosexto transitorio de la Ley de Egresos aprobada para este año, en el primer trimestre de 2021 la Secretaría de Administración y Finanzas plantearía una ampliación de recursos al IECM en función de los ingresos e indicadores económicos de la ciudad reportados en ese periodo.



(2)

Página:

27

Sección:

Capítulo

Fecha:

03 MAY 2021

Sin embargo, apenas ayer se dio a conocer que durante los primeros tres meses de este año la Ciudad de México reportó una caída de 3.8 por ciento, unos 2 mil 628 millones de pesos, de ingresos, debido a la pandemia de Covid-19.

El IECM enfrenta una situación similar a la del Tribunal Electoral local, que también interpuso una demanda por varios millones de pesos que le fueron recortados en 2020. Si bien ganó el litigio y la autoridad le devolvió el recurso, el Congreso le recortó la misma cantidad de su presupuesto este año para destinarlo al combate de la pandemia.

#### Otorga garantías

En un comunicado, el IECM resaltó que es un órgano con autonomía presupuestaria en su funcionamiento e independencia en sus decisiones, y destacó que el mismo orden constitucional garantiza mecanismos para asegurar que se cumpla con el funcionamiento mínimo de los órganos autónomos como es su caso.

“Si bien el proceso electoral en curso no se encuentra afectado por las previsiones administrativas del IECM, a partir del mes de agosto este organismo dejaría de ejercer sus funciones ante la falta de los recursos presupuestales mínimos, negados por el gobierno y el Congreso de la Ciudad de México”, acusó el instituto, y recordó que este año debe organizar otros procesos de democracia participativa como la consulta ciudadana de presupuesto 2020 y 2021.



### ASEGURA HÉCTOR GARCÍA, DIRIGENTE DE MORENA EN CDMX, QUE LOS PROYECTOS DEL PARTIDO NO SON "LLAMADAS A MISA"

Pág. 10

FOTO: DAVID DEOLARTE

# “Morena va a comicios con la frente en alto”

ARTURO R. PANSZA

## Ulises García Nieto, presidente del partido en la Ciudad de México, asegura que se busca emular la hazaña de 2018

**E**n las alcaldías Cuajimalpa y Benito Juárez hay hartazgo y desgaste de la población por gobiernos corruptos, demarcaciones en las que Morena trabaja para obtener el triunfo y emprender proyectos viables, de ahí que cuente con candidatos probados y con experiencia, declaró el presidente del Comité Ejecutivo de ese partido en la Ciudad de México, Héctor Ulises García Nieto, quien consideró que en las próximas elecciones el PRD capitalino no alcanzará 3% de la votación y, por tanto, está en juego su registro.

Al acceder a una entrevista con LA PRENSA en sus oficinas de la colonia Juárez, refirió que es buena la pluralidad de

visiones en una institución política y calificó de normales los pleitos internos, pero al final se subsanan para mantener la unidad y la visión de transformación de la urbe, al tiempo que aseguró que el partido local a su cargo tiene los mejores proyectos realizables, “no son utopías ni llamadas de misa, hay perspectiva para emprenderlos”.

Una vez que afirmara que “vamos a poner toda la carne al asador para ganar Miguel Hidalgo, demarcación en la que todas las fuerzas oscuras de la derecha no van a poder tener el poder”, señaló que a la jornada electoral del 6 de junio los morenistas van muy unidos en prácticamente toda la urbe, y se pretende ganar más de las 11 alcaldías que en 2018 obtuvieron, con la retención de la mayoría del Congreso de la Ciudad de México, e incluso aumente el número de diputados.

Sobre su reto como líder en los próximos comicios, respondió: “Se trata de emular la hazaña de 2018, que fue un asunto muy relevante para nosotros y poder no sólo repetir la proeza, sino lograr consolidar mayores posiciones para el partido; creo que es una especie de referéndum esta elección y en la capital del



## "Morena va a comicios"

país hay una posibilidad de una buena evaluación de las acciones que han hecho estos gobiernos morenistas; los niveles de aceptación así no lo dicen. Pensamos que puede ser importante refrendar el triunfo en muchos lados donde ya lo obtuvimos y conquistar nuevas demarcaciones".

Reconoció que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, sin lugar a dudas, influirá en los resultados positivos que obtenga Morena por su trabajo realizado en la metrópoli, con cambios palpa-

### El ex director de la Central de Abasto señala que tienen en la capital del país los mejores proyectos realizables

bles en diversos rubros, como es el transporte con un Cablebús que nunca se creyó tener.

Si bien dijo que en estas elecciones las concentraciones ya no serán posibles y que se deja a un lado el denominado "ma-

sómetro", para medir la cantidad de gente que llega a estar en los mítines y determinar la fuerza que tiene cada partido, en Morena se hace un trabajo arduo de campaña con visitas domiciliarias y reuniones virtuales en las que se explica a la ciudadanía las propuestas y acciones a emprender.

Ahora, dijo, las cosas hay que hacerlas diferentes por el Covid-19, se debe cumplir con las medidas sanitarias, por lo que se cambian las estrategias en la política y es importante hacerle saber al electorado que los gobernantes y representantes populares han trabajado, por lo que tienen que volver a dar su voto a Morena, partido que "va a los comicios con la frente en alto porque se le ha cumplido a la gente".

Con relación a que en Álvaro Obregón las encuestas ponen abajo al partido, García Nieto expuso que el abanderado morenista a alcalde, Eduardo Santillán, es oriundo de esa demarcación, conoce las barrancas y todas sus entrañas, incluidas las ciudades perdidas, pero además propone proyectos realizables para lograr sacar a la alcaldía del deterioro en que estuvo por años con gobiernos del pasado que estuvieron en contubernio con inmobiliarias.

Estimó que la candidata a esa alcaldía por la alianza PAN-PRD-PRI, Lía Limón, la cual no mencionó por su nombre, garantiza todo un esquema de corrupción

con el cártel inmobiliario, de lo que ya están hartos los capitalinos no sólo de esa demarcación, sino prácticamente de las 16, a la vez que aclaró que "en Álvaro Obregón los morenistas tenemos otros datos".

Respecto a las acusaciones que se le han hecho a Raymundo Martínez Vite, el dirigente de Morena y ex director de la Central de Abasto de la Ciudad de México aseguró que a éste en Tláhuac se le reconoce un desempeño importante y el partido no tiene elementos de corrupción. Comentó que el militante tuvo sus motivos para no reelegirse como alcalde.

En tanto, aseguró que en Miguel Hidalgo se ha tenido uno de los mejores gobiernos de la metrópoli, por lo que no descartó que Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra sea reelecto como alcalde con un buen porcentaje de votos, mientras que en Benito Juárez el partido dará la pelea con la candidata Paula Soto Maldonado, que cuenta con un amplio conocimiento de la demarcación y puede derrotar al panista Santiago Taboada Cortina.

Mientras que en Cuajimalpa, "vamos a trabajar para ganarle a uno de los caciques que tiene poder clientelar y policial". Sin decir nombres, no descartó que el morenista Francisco Javier Saldívar pueda derrotar a Adrián Ruvalcaba, que va por la reelección con el PRI, PAN y PRD.



**HÉCTOR ULISES GARCÍA NIETO**  
PRESIDENTE DE MORENA EN CDMX

**"Vamos a poner toda la carne al asador para obtener el triunfo en Miguel Hidalgo y en Cuajimalpa trabajaremos para ganarle a uno de los caciques que tiene poder clientelar y policial"**



# Crece inseguridad con los ambulantes en Polanco

ARIANNA ALFARO

El incremento de vendedores ambulantes en las calles de la Alcaldía Miguel Hidalgo, ha alertado a los vecinos de diversas colonias, quienes, además de denunciar un tema de corrupción en los cobros hacia los vendedores, ven amenazada su seguridad, debido a robos y asaltos, la salubridad, así como la obstrucción de vialidades a causa de los puestos.

Según datos del oficio MH/DGGAJ/DE-RA/SMCVP/0482/2020, del registro del Programa de Reordenamiento del Comercio en la vía pública, en 2018 se contaba con mil 179 ambulantes y para febrero de 2021, la cifra ya había ascendido 192 por ciento, con dos mil 268 nuevos comercios informales, sumando tres mil 447 ambulantes, según el registro del Sistema de

Registro en la Vía Pública (SISCOVIP).

"Los vecinos de Polanco y Miguel Hidalgo en general, empezamos a notar un incremento brutal de la presencia de puestos de ambulantes en junio del año pasado, del 2020, en pleno semáforo rojo, este incremento lo hemos estado notando mes con mes", expuso Ana Xóchitl Ávila, de la Comisión de Participación Comunitaria (Copaco), de la colonia Del Bosque.

A decir de los mismos colonos, el 7 de febrero pasado, Romo reconoció mediante una conferencia de prensa, "la existencia de otros casi siete mil comerciantes que trabajan en la ilegalidad y que serían registrados en su nuevo programa Sistema de Administración de la Vía Pública Miguel Hidalgo (SIVIP MH)".

Por lo que el SIPIV tendría contabilizados a tres mil 447 ambulantes empaquetados y seis mil 973 de nuevo ingreso.

Los habitantes de la demarcación, señalan que el aumento de vendedores informales incrementó desde que inició la gestión del alcalde Víctor Hugo Romo en 2018, por lo que el reclamo de los vecinos se manifestó el 12 de febrero de 2021 al enviarle una carta exigiendo solución a la problemática de ambulantes, sin que su petición tuviera gran eco.

Información del Programa de Reordenamiento del Comercio en la vía pública, reveló que en 2018, entre las zonas con mayor número de ambulante están Tacubaya, Tacuba, Polanco, Daniel Garza, Escandón, Anáhuac, Argentina, Pensil, Granada y Lomas de Chapultepec.

Pero la respuesta de Hegel Cortés Miranda, Director General de Gobierno y Asuntos Jurídicos fue, que el asunto de-

pendía del Gobierno de Claudia Sheinbaum, sin dar soluciones.

## CORRUPCIÓN E INSEGURIDAD

La investigación de los vecinos no ha escalado al gobierno para poner un alto, aseguran ellos, y saben por los mismos comerciantes que los "cobros fluctúan entre 100 y 500 pesos semanales dependiendo el giro, el tamaño del comercio, la ubicación y si se trata de puestos fijos, semifijos, triciclos o cajuelas de carros y camionetas", declaró Víctor Juárez G. vecino de San Miguel Chapultepec y de Polanco.

Otros colonos aseguran que un lugar para comerciar, se llega a vender en hasta "en un millón de pesos, con mensualidades y contratos firmados, personas a las que defraudaron, firmaban el contrato y luego les quitaban el lugar, con un grupo de golpeadores".

Las entrevistas que los habitantes de la alcaldía han sostenido con los comerciantes, dejan ver que son tres los líderes que cobran y permiten operar "sin permiso, o con permisos vencidos que indican ubicación y horarios distintos a lo señalado en la documentación", según argumentan los inconformes.